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«Сделано по наказам» – эти слова ча-
сто можно услышать во время отчетов 
депутатов перед избирателями. не стала 
исключением и встреча егора кожаева с 
жителями семнадцатого округа. открывая 
ее, он признался: первый и по существу 
дебютный год депутатства выдался насы-
щенным. а вот насколько результативным 
– судить собравшимся. «за тем мы и здесь, 
чтобы «сверить часы», – отметил народный 
избранник. 

Механизм этих «часов» был запущен чуть 
больше года назад – по завершении выбо-
ров в Горсобрание. За это время большин-

ство местных жителей выучили адрес приемной 
на зубок: сюда поступило более сотни обращений 
и просьб. Здесь жители получают помощь по 
правовым вопросам. А в социальных кабинетах 
им бесплатно оказывают услуги врач-терапевт и 
парикмахер.

Итоги проведенного анализа поднятых горожа-
нами вопросов не стали для депутата неожиданно-
стью: в рейтинге популярности традиционно лиди-
руют вопросы жилищно-коммунального хозяйства, 
благоустройства дворов, детских площадок, ре-
монта дорог. Впрочем, градус и кипение страстей 
вокруг них медленно, но уменьшается. Население 
начинает задумываться о более глубоких про-
блемах, к примеру, о несовершенстве системы 
финансирования федеральных льготников. Для 

решения поставленных избирателями вопросов 
были составлены десятки депутатских запросов 
в коммунальные службы города, в органы госу-
дарственной власти и местного самоуправления. 
И результат не заставил себя ждать: ремонт ас-
фальтового покрытия вдоль домов, приобретение 
оборудования в образовательные учреждения 
округа, вывоз накопившегося за 
зиму мусора и поставка песка 
на детские площадки, помощь 
одиноким пенсионерам в замене 
сантехники и оформлении льгот в 
органах соцзащиты…

Перечислять каждый сделанный 
депутатом шаг  – все равно что сутки 
напролет следить за бегом секундной 
стрелки: долго и утомительно. Важно 
другое: участие Егора Кожаева в жиз-
ни округа, по признанию жителей, 
чувствуется, а данные еще в качестве кандидата в 
депутаты обещания он сдержал. Так, в округ были 
дополнительно привлечены благотворительные 
программы фонда «Металлург», по которым оказано 
медикаментозное лечение, организованы совмест-
но с комитетом ТОС праздничные мероприятия. 
Тесное сотрудничество установлено с молодежной 
организацией комбината, совместно с которой не-
однократно проводились субботники в сквере имени 
Ивана Ромазана. С подачи населения проверены 
местные автостоянки на соответствие букве закона. 
Взаимодействие с правоохранительными органа-
ми, по словам Кожаева, было разноплановым. К 

примеру, для подростков, стоящих на учете в под-
разделении по делам несовершеннолетних Право-
бережного отдела милиции, устроена необычная 
экскурсия… в СИЗО Магнитогорска. Цель простая: 
чтобы ни один из экскурсантов никогда не попал в 
стены спецучреждения. С посылом – занять каждого 
ребенка полезной деятельностью – оказывается 

шефская помощь хоккейной команде 
133-го микрорайона, подростковому 
центру «Эго».

В конце отчета Егора Кожаева 
актовый зал двадцать восьмой школы 
превратился в приемную депутата – 
записки с просьбами и вопросами 
потекли рекой. Пользуясь случаем, 
люди делились наболевшим. Жителей 
домов напротив «Арены-Металлург» 
буквально «достали» приезжающие 

на хоккей болельщики, взявшие за привычку ноче-
вать после матча в подъездах домов. А постояльцев 
дома по Ленина, 122/2 волнует устройство пешеход-
ной дорожки к скверу…

Отчет депутата перед избирателями длился 
более двух часов. И шел бы дольше, но жаркие 
обсуждения незаметно перешли в благодарно-
сти депутату. Конечно, многое из этой встречи 
осталось за кадром. В ходе общения с жителями 
депутат наверняка узнал о новых проблемах и 
определил для себя новые задачи 
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 Годовой доход ключевых сотрудников президентской администрации составляет от трех до четырех с половиной миллионов рублей

политика  обществочетверг 14 апреля 2011 года

  декларации
Кремль отчитался  
о доходах
дмитрий медведев представил данные о своем 
имуществе и доходах за 2010 год. одновременно с 
президентом сделали это и все высокопоставленные 
сотрудники кремля.

Годовой доход главы государства – 3378673 рубля. При этом 
он фак тически не вырос по сравнению с прошлым годом – тогда 
было 3335281 рубль. У Дмитрия Медведева есть 14 счетов в 
российских банках, на которых в общей сложности находится 
4961528 рублей (год назад счетов было 12, и на них лежало 
3574747 рублей). Вместе с супругой Светланой Дмитрий Мед-
ведев владеет квартирой площадью 367,8 квадратного метра. 
Кроме того, в собственности президента находится автомобиль 
«Победа» 1948 года выпуска.

Супруга президента в минувшем году доходов не получала, 
но ей по-прежнему принадлежит «Фольксваген-Гольф» 1999 
года выпуска и два машино-места. Год назад на единственном 
банковском счету Светланы Медведевой лежало 7503 рубля, 
сейчас, как указано в декларации, счетов стало три, но вот денег 
на них не осталось совсем. Сын президента, Илья, по-прежнему 
не имеет ни доходов, ни имущества. Существенных изменений 
в финансовом положении высших кремлевских чиновников, 
которые могли бы заставить насторожиться экспертов, не 
произошло. Доход главы президентской администрации Сергея 
Нарышкина несколько снизился – в прошлом году было 5346164 
рубля, стало 4584747 рублей.

Примерно такая же картина и у первого замглавы администра-
ции Владислава Суркова – было 6325286 рублей, стало 4595169 
рублей. Впрочем, супруга Суркова свои финансовые показатели 
улучшила: если в 2009 году ее годовой доход составил 56444617 
рублей, то сейчас – 85158292 рубля. Как и год назад, в числе 
лидирующих по доходам жен – супруга Аркадия Дворковича 
Зумруд. Ее суммарный заработок за 2010 год – 41316672 рубля 
(в 2009-м было 27619006 рублей). Будучи мамой двоих сыно-
вей, она давно сделала собственную, не зависящую от мужа 
карьеру в бизнесе.

В целом же годовой доход ключевых сотрудников админи-
страции находится на одном уровне – от 3 до 4,5 миллиона 
рублей. Из общего ряда выделяются только Уполномоченный 
по правам ребенка Павел Астахов (19853429 рублей) и не 
так давно ставший советником президента Евгений Юрьев 
(18180424 рубля). Оба пришли на госслужбу из частного 
сектора.

Не претерпел изменений и личный автопарк высокопостав-
ленных кремлевских чиновников, по-прежнему оставшись 
весьма разнообразным – от Bentley руководителя протокола 
Марины Ентальцевой до фольксвагеновского «жука» помощни-
ка президента Джахан Поллыевой. Остались в перечне транс-
портных средств и личные катера: у супруги прези дентского 
помощника по международным вопросам Сергея Приходько, 
у главы контрольного управления Константина Чуйченко и у 
полпреда Виктора Ишаева.

  госдума
Путина проэкзаменуют
депутаты Госдумы отправили вопросы для вла-
димира путина, который выступит с ежегодным 
отчетом правительства 20 апреля в парламенте 
страны. ключевая тема накануне выборов – об-
разование.

Судя по вопросам оппозиционных фракций, некоторые про-
блемы, которые затрагивала оппозиция еще в прошлом году, 
будут обсуждаться и на сей раз. Так, ЛДПР в очередной раз 
укажет на проблему российских офшоров: в 2010 году партию 
интересовало, собирается ли премьер с ними бороться, а в 
этом году уточнят, почему отвергается предложение партии 
по перерегистрации российских компаний на российской 
территории.

«Эсеры» хотят узнать, будет ли правительство поддерживать 
идею софинансирования накоплений ТСЖ на капремонт до-
мов и будут ли приняты меры, чтобы изменить новую систему 
оплаты труда бюджетников. С недавнего времени начальники 
назначают размер премий, а это приводит к тому, что деньги 
оседают у них в карманах, указывают депутаты.

Проблемам всех уровней образования уделили внимание 
фракции «Справедливой России» и КПРФ. «Эсеры» интересу-
ются, не считает ли правительство правильным оставить объем 
предметов, предусмотренный старыми образовательными стан-
дартами, а коммунисты уточняют, прислушивается ли премьер 
к критике проекта закона «Об образовании».

Послала вопросы премьеру и «Единая Россия». Она не 
оставит тему образования оппозиции – это тема партии власти, 
уверяет зампред фракции Валерий Рязанский. Его партии в от-
личие от оппозиции не надо выяснять позицию своего лидера, 
а нужно уточнять, чем законодательно можно помочь в реали-
зации задуманного.

Подробности отчета премьер-министра в Госдуме читатели 
«ММ» узнают от нашего корреспондента, получившего аккре-
дитацию на это заседание.

 фестиваль
Студенческая  
весна
маГнитоГорСк посетят более четы-
рехсот талантливых студентов со всей 
области.

18 и 19 апреля в городе пройдет очередной 
этап всероссийского фестиваля «Российская 
студенческая весна» – самого массового сту-
денческого творческого проекта страны.

Магнитке, как и другим городам нашей об-
ласти, за всю историю фестиваля ни разу не 
удавалось стать площадкой регионального 
этапа «Российской студенческой весны». В 
2011 году это стало возможным благодаря 
управлению молодежной политики админи-
страции города и Магнитогорскому отделению 
общероссийской общественной организации 
«Российский союз молодежи», которые и 
являются официальными организаторами про-
екта. Студенты вузов и ссузов городов области 
будут выступать на сцене драматического 
театра имени А. С. Пушкина. Конкурс пройдет 
по пяти направлениям – музыкальное, танце-
вальное, театральное, оригинальный жанр и 
журналистика. Точная программа фестиваля 
определится 15 апреля, когда города подадут 
заявки на участие. 

– «Студенческая весна» – это не просто 
конкурс. Это один из самых массовых и 
красочных молодежных фестивалей России. 
Он ежегодно собирает на своих площадках 
огромное количество выдающихся студен-
тов, – рассказывает начальник подразделения 
молодежной политики администрации города 
Магнитогорска Иветта Киселева. – И то, что 
наш город получил право стать региональной 
площадкой, говорит о том, насколько хорошо 
Магнитка зарекомендовала себя за почти 
20-летнюю историю проекта.

Видео-дебаты о СМИ и бизнесе

Дебютный год
Депутат Егор Кожаев и его избиратели «сверили часы»

Тесное  
сотрудничество  
установлено  
с молодежной  
организацией  
комбината

Магнитогорский спикер раскритиковал  
доклад института общественного проектирования

СоСтоялаСь совместная видеоконференция 
челябинского отделения клуба политического 
действия «4 ноября» и магнитогорского парла-
ментского пресс-клуба «акцент».

Возможно ли общественное управление СМИ в 
России? Что делать с социальными обязатель-
ствами, которые тормозят экономический рост? 

Как увеличить средний класс в нашей стране? На эти 
вопросы искали ответы депутаты разных уровней, 
представители общественных организаций, социологи 
и журналисты. В магнитогорскую студию пришли депу-
таты ЗСО Сергей Евстигнеев и Олег Назаров, предсе-
датель МГСД Александр Морозов, социолог Владимир 
Ишимов, а также представители «молодогвардейцев» и 
журналисты города.

Для выработки конкретных предложений участникам 
обсуждения был предложен доклад института обще-
ственного проектирования о состоянии и перспективах 
политической системы в России, который Александр 
Морозов сразу раскритиковал.

– В докладе нет никакой ясности, – заявил Алек-
сандр Олегович. – Это сложно написанные общие 
слова. Читать совершенно не интересно. А решения 
проблем, мягко говоря, не претендуют на оригиналь-
ность. Предложение законодательно запретить орга-
нам власти выступать учредителями и владеть сред-
ствами массовой информации Дмитрий Медведев 
озвучил в своем послании Федеральному собранию. 
О современных секторах экономики, качественной 
подготовке кадров и развитии производственной 
инфраструктуры за пределами областных центров 
последние два года говорят чуть ли не каждый день. 

Так что «открыть Америку» у авторов доклада явно 
не получилось…

В ходе дискуссии, которая развернулась в магнитогор-
ской студии, была рассмотрена инициатива создания 
общественных СМИ. И в Магнитогорске, и в России в 
целом, их катастрофически мало. Такая форма управ-
ления СМИ подразумевает наличие общественного 
совета, назначающего главного редактора, директора и 
ответственного лица, контролирующего бюджет. Сергей 
Евстигнеев предложил формировать такие советы из 
авторитетных людей региона. К слову, у Магнитки есть 
некоторый опыт в этой сфере. Недавно была создана 
городская Общественная палата.

– Общественные СМИ должны быть максимально 
демократичными, – отметил Евстигнеев. – Нужно за-
конодательно обязать власти выделять деньги на то 
или иное издание. А контроль исполнения бюджета 
возложить на общественный совет.

Впрочем, челябинские журналисты к предложению 
магнитогорских участников дискуссии отнеслись скеп-
тически. Ведь на сегодняшний день у российских СМИ и 
без того много разного рода ограничителей и барьеров, 
которые им приходится преодолевать. Общественный 
совет может стать очередным препоном. Тем более что 
такой совет весьма сложно «встроить» в рабочий ритм 
ежедневной газеты.

Затем участники заседания обсудили проблемы мало-
го и среднего бизнеса.

– Сегодня наш бизнес должен быть социально ответ-
ственным, – заявил Сергей Евстигнеев. – В Магнито-
горске львиную долю социальных обязательств берет на 
себя металлургический комбинат. Ведь государство не 
может тащить на себе весь «собес». Так что экономика 

города должна быть многопрофильной, нужно создавать 
новые производства, которые смогут взять на себя 
определенные социальные обязательства…

По словам руководителя исполкома магнитогорского 
отделения партии «Единая Россия» Алексея Малофеева, 
агитировать людей открывать свое дело не надо. Про-
блема в том, что в городе не все делается для развития 
бизнеса. Будем создавать условия – будут появляться 
новые малые и средние предприятия.

Зачастую все упирается в первоначальный капитал. 
Если его нет, приходится брать кредит в банке под вну-
шительные проценты, а это – всегда риск. Впрочем, 
у проблемы есть решение: и на федеральном, и на 
местном уровне существуют специальные программы, 
по которым начинающий предприниматель может по-
лучить безвозмездную субсидию. Все, что требуется от 
человека, – грамотно составленный бизнес-план. Как 
отметил представитель магнитогорского штаба «Моло-
дой гвардии» Максим Швец, люди просто не знают, что 
такие программы существуют. Так что начинающие 
предприниматели частенько становятся заложниками 
высокопроцентных кредитов.

– Нужно информировать людей. Больше рассказы-
вать о таких программах, – пояснил Максим Швец. 
– Это, в первую очередь, задача СМИ.

По окончании дискуссии в Магнитогорске слово 
передали Сатке и Чебаркулю. Участники заседания 
из этих городов были единодушны с магнитогорскими 
коллегами. Затем депутат ЗСО Константин Захаров, 
возглавлявший заседание в Челябинске, поблагодарил 
всех участников дискуссии и передал слово московской 
студии, где были подведены итоги встречи 

ВячЕСлаВ БОлкуН

  полномочия
в ЧелябинСкой облаСти 
стартовала кампания по фор-
мированию нового состава 
избирательной комиссии ре-
гиона. 

Губернатор Михаил Юревич утвер-
дил график приема предложений 
кандидатурам в следующий состав 
облизбиркома. Срок полномочий 
нынешнего заканчивается 10 июля 
2011 года, сообщает собкор «Маг-
нитогорского металла» в Челябинске 
Галина Иванова.

В состав областной избирательной 
комиссии входит 14 человек с пра-
вом решающего голоса. Половина 
членов комиссии назначается За-
конодательным собранием, другая 
половина – губернатором. Прием 
предложений начался 11 апреля и 
завершится 20 мая.

Своих кандидатов могут выдвигать 
политические партии, общественные 
организации, представительных ор-
ганов муниципальных образований, 
избирательной комиссии действующего 
состава Челябинской области и Цен-
тральной избирательной комиссии РФ.

Законодательство позволяет поли-

тическим партиям выдвигать своих 
представителей в избирательные 
комиссии независимо от того, пред-
ставлены они в Законодательном 
собрании и Госдуме или нет. «Канди-
датуры новых членов комиссии могут 
предлагать все семь партий – четыре 
парламентские («Единая Россия», 
«Справедливая Росси», ЛДПР и КПРФ), 
а также «Правое дело», «Патриоты 
России» и «Яблоко», – рассказал заме-
ститель председателя облизбиркома 
Александр Раевский. – Центральная 
избирательная комиссия и старый 
состав облибзиркома выдвигают по 
две кандидатуры».

Согласно обновленному в 2010 
году выборному законодательству, 
новый состав избирательной ко-
миссии Челябинской области будет 
работать пять лет. (Прежние составы 
работали по четыре года).

Нынешний председатель област-
ной избирательной комиссии Ирина 
Старостина занимала пост руководи-
теля два срока – с 2003 года.

С перечнем документов, пре-
доставляемых главе региона по 
кандидатурам в состав облизбир-
кома, можно ознакомиться на его 
официальном сайте http://www.
gubernator74.ru.

Формируется новый облизбирком


